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1 an et 1 mois  ! 

Nous avons tellement la tête dans le guidon avec le comité bénévole de la Gazèta que nous n’avons pas vu passer notre
anniversaire ! Voici donc un long édito en français et en anglais ! Merci à Eileen pour la traduction et bienvenue à nos
nouveaux lecteur.rice.s francophones et anglophones :-)

La tête dans le guidon et pour cause, écrire à la Gazèta c’est dépasser les bruits de couloir et les idées reçues, c’est
s’intéresser aux contenus de médias de qualité, c’est croiser les sources… Bref, faire preuve de rigueur et d’esprit
critique pour vous partager quelques bonnes, ou moins bonnes, nouvelles locales sur la Transition. Cette exigence
bénévole de qualité nous prend un temps fou et nous retient de vous partager certains éléments car insuffisamment
étayés.

Depuis un an dans nos outils collaboratifs, il y a une note : «MEMO faire bilan élections départementales». La tâche est
monumentale et toujours remise au numéro suivant… Nous voici à la veille des élections législatives, ce bilan est donc
d’autant plus essentiel. Quelques éléments factuels : 

• Martial Saddier a été élu président de la Haute-Savoie par 34 conseillers départementaux eux-mêmes élus par nous
citoyens, ou plus précisément 29% des citoyens qui sont allés voter.

• Le 28 février 2022 Martial Saddier et ses acolytes ont voté 
le budget départemental de 1,4 milliard d’euros, 
sans aucun budget participatif, alors même 
qu’ils ont été élus avec 71% d’abstention.
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https://www.hautesavoie.fr/vos-%C3%A9lus
https://www.hautesavoie.fr/le-conseil-departemental/le-budget


Cela prendrait plusieurs Gazèta pour analyser ce budget. Un élément, symbolique et anecdotique mais néanmoins
révélateur, que je souhaite vous partager, cela n’est pas encore exactement chiffré car encore en cours de discussion : 
 la fonte des subventions départementales allouées à certaines associations de défense ou d’étude de l’environnement
comme par exemple FNE74 (France Nature Environnement) ou la LPO (Ligue pour la Protection des Oiseaux). 

Un bruit de couloir certes mais néanmoins entendu de plusieurs sources à travers le département dit que Martial
Saddier aurait déclaré n’avoir besoin de personne pour préserver l’environnement et que cela serait assuré par les
services départementaux. C’est d’ailleurs le slogan de ce budget : « L’excellence environnementale fil conducteur des
actions du Département de la Haute-Savoie ». 

On pourrait reprendre exactement la même analyse pour la politique régionale de Laurent Wauquiez qui fait fondre les
subventions pour mieux les redistribuer aux chasseurs, on vous en parlait déjà dans la Gazèta de juin 2021. 

Comment peut-on faire de l’excellence environnementale quand on coupe les moyens financiers des voix dissonantes?
Voix militantes ou simplement scientifiques. 

C’est la question que j’ai posée en public au conseiller départemental Marcel Cattaneo à la fin de son mot de bienvenue
à l’AG de Savoie Mont Blanc Junior le 14 Mai 2022.
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Il a répondu qu’il n’était pas très au
fait de ces dossiers étant lui-même en
charge de la musique, que de ce qu’il
savait « les associations
environnementales disent toujours
“Non Non” alors que nous aimerions
qu’elles disent plus souvent “Oui
Oui”»… et puis que le Département
avait de grandes ambitions avec un
plan Culture, un plan Sport, un plan
Jeunesse ou encore le  plan Lac qui se
fait notamment en partenariat avec
ASTER. Consternée (rappelons qu’un
conseiller départemental touche
2333€ brut/mois pour suivre les
dossiers, voir la Gazèta de Juin 2021)
mais courtoise, je l’ai remercié pour
avoir tenté de me rassurer.

Mais à quoi FNE74 et les autres disent
« Non Non » ? Des aménagements qui
privatisent et rendent la montagne
payante, et qui à force
d’artificialisation détruissent…
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https://www.fne-aura.org/communiques/haute-savoie/projet-de-creation-dune-retenue-daltitude-dans-le-massif-de-beauregard-avis-de-fne-haute-savoie/
https://www.canva.com/design/DAEeYBGDDWs/2xs1tqrpjWZzWnusk85W7w/view?utm_content=DAEeYBGDDWs&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=viewer#11
https://www.ledauphine.com/societe/2022/05/15/haute-savoie-un-plan-de-preservation-des-lacs-presente-par-le-departement
https://www.canva.com/design/DAEeYBGDDWs/2xs1tqrpjWZzWnusk85W7w/view?utm_content=DAEeYBGDDWs&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=viewer#9
https://www.canva.com/design/DAEgsBIyEz4/KIc2gRaomHCQJ5uNVZCdfQ/view?utm_content=DAEgsBIyEz4&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=publishsharelink#5


  

 Participez à la Gazèta! On a besoin de vous pour:
 

Faire partie de l'équipe de rédaction et de mise en page. 
 
Relayer les infos locales, les évènements, les bonnes nouvelles et les initiatives inspirantes sur notre
territoire et ailleurs.
 
Donner votre avis, vos suggestions mais aussi réagir à un article.

En nous écrivant à: contact@giffre-en-transition.fr

Heureusement, m’intéresser à la politique locale m’amène aussi à discuter avec des gens passionnants tels que
Bernard Gaud, ancien maire de Chevrier et artisan du Grand Genève (on est loin de l’étiquette d’écolo radical anti-
tout qu’on essaye de coller à FNE pour les discréditer). Bernard Gaud m’a confié :

 « Je m’inquiète de la folie du Luna Park en Haute-Savoie 
alors qu’on pourrait se contenter d’offrir une belle nature préservée. »

Au-delà des projets, quel drame tout ce gaspillage d’énergie à dire « Non non » pour lutter contre des projets dignes
de l’inconscience des Trente Glorieuses. Énergie qu’on préférerait investir dans les projets de co-construction
comme on le fait avec les États Généraux de la Transition du Tourisme en Montagne (EGTTM), dont la prochaine
édition en vallée du Giffre aura lieu fin septembre 2022. Voir Zoom sur Mountain Wilderness (page 7).

Je vous invite donc :
• à vous renseigner sur les candidats aux législatives, leurs promesses de campagne mais surtout leurs actions
passées notamment sur les aspects de transition écologique, sociale et démocratique. Pour voter de manière aussi
éclairée que possible.

• à suivre la politique locale !  Le 1er juin 2022 par exemple, s'est terminée l’enquête publique sur les révisions et
modifications du PLU de Morillon, premiers jalons du projet de diversification de la commune, en partie élaboré
avec GMDS (filiale de la Compagnie Des Alpes) comme je vous l’expliquais dans la Gazèt’agenda du mois dernier.
Bernard Gaud n’était d’ailleurs pas dupe et dès mars 2022, en n’ayant eu que 3 jours pour étudier le dossier du PLU
de Morillon (une pile de 15 cm de documents d’urbanisme), il avait rédigé un avis défavorable, on vous en reparlera
dans la prochaine Gazèta!

Joyeux anniversaire Gazètistes, lecteurs et lectrices ;-)
 

Nora
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…l’environnement. FNE lutte ainsi contre les pharaoniques projets «d’aménagements 4 saisons» actuellement en
cours de développement sur le plateau du Semnoz et potentiellement sur le plateau de Cenise, véritables non-sens
écologiques et économiques. Et ne parlons même pas du projet de retenue collinaire de Beauregard.
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mailto:contact@giffre-en-transition.fr
https://www.youtube.com/watch?v=lstwyOrEgQE
http://www.giffre-en-transition.fr/2021/12/01/restitution-des-etats-generaux-de-la-transition-du-tourisme-en-montagne-giffre-2021/
https://www.canva.com/design/DAE9fEsR5ho/bjEbgknkrKYGeN-jUSru2A/view?utm_content=DAE9fEsR5ho&utm_campaign=designshare&utm_medium=link2&utm_source=sharebutton#4
https://www.facebook.com/sauvonsbeauregard/


1 year and 1 month!   

We have been so busy keeping our noses to the grindstone that we have missed our first anniversary! So, here is our
rather long editorial in French and English! Thanks to Eileen for the translation, and welcome to our new French and
English readers ☺

We keep our noses to the grindstone for a good reason; writing for the Gazèta involves investigating rumours and
perceived ideas, it involves taking an interest in quality media content, cross-referencing sources... in short,
displaying rigour and critical thinking to share with you both good, or less good, local news on the Transition. It takes
time-consuming voluntary research to ensure quality communications, and therefore sometimes, it keeps us from
sharing some aspects with you because they are insufficiently substantiated.

During our year working together, we made a note, «MEMO to review the results of the departmental elections ». The
task is monumental and is always postponed to the next issue... Here we are on the eve of the legislative elections, and
this assessment is, therefore, all the more essential. A few factual elements:

 • Martial Saddier was elected president of the councillors of Haute-Savoie by 34 departmental councillors, they are
elected by us citizens, or more precisely, 29% of the citizens who went to vote.

 • On February 28, 2022, Martial Saddier and his acolytes voted on the departmental budget of 1.4 billion euros without
any participatory budget, even though they were elected with 71% abstention.
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it would take several issues of the Gazèta to analyse this budget. There is, however, an element, symbolic and anecdotal
but nevertheless revealing, that I wish to share with you; this is not yet precisely quantified because it is still under
discussion:

•The reduction in departmental subsidies granted to specific associations for the defence or study of the environment,
such as FNE74 (France Nature Environnement) or LPO (League for the Protection of Birds).

A rumour heard from several sources across the department said that Martial Saddier had declared that he did not
need anyone to preserve the environment and that this would be ensured by the departmental services. This is also the
slogan of this budget: "Environmental excellence, the guiding principle of the actions of the Department of Haute-
Savoie".

We could use precisely the same analysis for the regional policy of Laurent Wauquiez,
 which wants to reduce the subsidies to redistribute them to hunters better; 

we have already mentioned this in the Gazèta of June 2021.

Full Haute-Savoie budget
infographic page 2

https://www.hautesavoie.fr/vos-%C3%A9lus
https://www.hautesavoie.fr/le-conseil-departemental/le-budget
https://www.canva.com/design/DAEeYBGDDWs/2xs1tqrpjWZzWnusk85W7w/view?utm_content=DAEeYBGDDWs&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=viewer#11


How can we achieve environmental excellence by cutting the financial means of dissonant voices? Militant or simply
scientific voices. This is the question that I publically proposed to the departmental councillor Marcel Cattaneo at the
end of his welcome speech at the GA of Savoie Mont Blanc Junior on May 14, 2022. He replied that he was not up to
date with the situation, as he is in charge of music. Still, from what he knew, the "environmental associations always
say 'No No' when we would like them to say « Yes yes » more often »... and then he stated that the Department had
great ambitions with a Culture plan, a Sports plan, a Youth plan, and even the Lake plan which has just been presented
and is carried out in particular in partnership with ASTER. Dismayed (remember that a departmental adviser receives
2333€ gross/month to follow up on the files, see the Gazèta of June 2021), but courteous, I thanked him for attempting
to reassure me.

But to what do FNE74 and the others say "No, No" to? Privatised Developmental planning, which by its force of
artificialisation, destroys the mountain environment. FNE is thus fighting against the pharaonic "4-season
developments" projects currently under development on the Semnoz plateau and soon on the Cenise plateau, absolute
ecological and economic nonsense. And let's not even talk about the Beauregard hill reservoir project.

Fortunately, my interest in local politics enables me to have discussions with other passionate people such as Bernard
Gaud, former mayor of Chevrier and artisan of Greater Geneva (FNE are far from a radical ecologist anti-everything
group, that people try to discredit them as) Bernard Gaud confided to me: 

"I am worried about the madness of Luna Park in Haute-Savoie 
when we could be content to offer beautiful unspoiled nature."

Outside of the projects, what drama, wasted energy saying "No no" to fight against projects worthy of the
unconsciousness of the post-war boom. Energy that we would prefer to invest in co-construction projects as we do
with the Estates General of the Transition of Mountain Tourism (EGTTM). The next edition in the Giffre Valley will
take place at the end of September 2022. See Zoom on Mountain Wilderness page 7.

I, therefore, invite you:
 • to find out about the legislative candidates, their campaign promises but above all, their past actions, particularly on
the aspects of ecological, social and democratic transition. To vote as informed as possible.

Chantier MGM au col de Beauregard, 14 Mai 2022 © Nora Bériou
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 • to follow local politics! June 1, 2022, for example,
the public inquiry into the revisions and
modifications of the Morillon PLU ends, the
flagship for the municipality's diversification
project, drawn up with GMDS as I explained to you
in the Gazèt'agenda of last month. Bernard Gaud
was not fooled, and in March 2022, having only had
3 days to study the file of the Morillon PLU (a stack
of 15 cm of town planning documents), he wrote an
unfavourable opinion. We will speak more about it
in the next Gazèta !

 Happy birthday Gazetists and readers ;-)
Nora translated by Eileen

https://www.canva.com/design/DAEeYBGDDWs/2xs1tqrpjWZzWnusk85W7w/view?utm_content=DAEeYBGDDWs&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=viewer#9
https://www.canva.com/design/DAEgsBIyEz4/KIc2gRaomHCQJ5uNVZCdfQ/view?utm_content=DAEgsBIyEz4&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=publishsharelink#5
https://www.youtube.com/watch?v=lstwyOrEgQE
http://www.giffre-en-transition.fr/2021/12/01/restitution-des-etats-generaux-de-la-transition-du-tourisme-en-montagne-giffre-2021/
https://www.canva.com/design/DAE9fEsR5ho/bjEbgknkrKYGeN-jUSru2A/view?utm_content=DAE9fEsR5ho&utm_campaign=designshare&utm_medium=link2&utm_source=sharebutton#4


 À cette date charnière de l’exploration des cimes, les valeurs fondamentales du
mouvement, dont l’importance de la relation homme-nature en montagne, le besoin de

créer les conditions pour qu’elle puisse perdurer, et le rôle crucial des habitants des
montagnes, furent compilées dans les thèses de Biella, le texte fondateur du mouvement.

Il s’agissait en fait d’une première tentative de coucher sur le papier une éthique de
l’approche de la montagne, portée par des grands noms de l'alpinisme du monde entier,
tous cofondateurs de MW, parmi lesquels le philosophe norvégien Arne Næss, initiateur
de la deep ecology. La reconnaissance du droit d’exister de la nature pour elle-même fait

donc partie de l’ADN de l’organisation. Par la suite, ces "garants internationaux", 
 ambassadeurs du mouvement, sont repartis dans leurs pays avec le but de fonder leur

antenne de MW. Aujourd’hui, Mountain Wilderness est présente dans de nombreux pays
d'Europe et au-delà, pour préserver le caractère naturel de la montagne.

Z O O M  S U R . . .

LA GAZÈTA JUIN 2022 P A G E  0 7  

Mountain Wilderness : la protection de l’espace alpin,
des Dolomites au Faucigny en passant par le K2 et le
Mont Blanc 
L’organisation Mountain Wilderness s'implique dans la vie de notre vallée, notamment dans la diversification du
tourisme, les Etats Généraux de la Montagne (EGTTM) et l’interdiction de l’héliski. Des impacts concrets très
locaux pour une organisation qui agit aux quatre coins du globe pour la préservation du milieu montagnard.
Merci à Vincent Neirinck, Chargé de mission chez Mountain Wilderness France, d’avoir répondu à mes questions !

Portée par ses fondateurs casse-cou, les jeunes années de MW
ont été jalonnées par des actions spectaculaires.  

Cela ira du port de symboles réclamant l’inscription des
Dolomites au patrimoine de l’humanité par des skieurs pendant

la fameuse course de Marcialonga en 1994 et 95 à l’occupation
d’un pylône de la télécabine du Mont Blanc par le célèbre
alpiniste Reinhold Messner, avec la banderole « Non à la

télécabine. Mountain Wilderness » . 
Des images qui feront le tour du monde,

montrant déjà l’importance de la question
du tourisme dans notre région.

Fondée par des Italiens amoureux des cimes et des grands noms de l’alpinisme en 1987, à l’occasion des 200 ans de la
première ascension du Mont Blanc, Mountain Wilderness (MW) milite pour une certaine vision de la montagne, dans les
Alpes et à travers le monde.



Au niveau national, Mountain Wilderness France s’attache à maintenir les équilibres naturels, contester les projets et les
pratiques abusives, et proposer des alternatives douces pour permettre à l’Homme de s’épanouir en montagne de
manière durable. En plus du démontage d’installations montagnardes obsolètes, MW mène plusieurs campagnes, dont
la lutte contre les loisirs motorisés, et le développement d’une économie touristique alpine plus douce, à travers les
projets « Changer d’approche » et « Montagne à vivre ». Ces campagnes sont une occasion pour tous·tes de s’engager à
défendre une certaine vision de la montagne à travers des actions aussi variées que la cartographie des initiatives et le
soutien des acteurs locaux, en passant par l’organisation de débats citoyens et les manifestations sur le terrain.

Z O O M  S U R . . .
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Ces actions s’inscrivent dans les premiers
objectifs du mouvement, la lutte contre le
suréquipement, le nettoyage des
montagnes, avec la première expédition
de nettoyage d'un sommet himalayen, le
K2. Le but était de dénoncer et de
médiatiser le problème, d’en assumer la
responsabilité en tant qu’usagers de la
montagne et de démontrer que cette
pollution n’est pas irréversible. Cette
approche a été adaptée en France dans la
campagne installations obsolètes
commencée il y a 20 ans. À l’époque, on
n’avait pas encore pris la mesure du
problème. Il a fallu faire un gros travail
de recensement et de sensibilisation. 

Les premiers nettoyages et démontages ont souvent été faits en commun avec les propriétaires. Ce travail de terrain a été
accompagné par un travail législatif. MW a contribué à la modification de la loi montagne pour inclure l’inscription des
installations obsolètes et l’obligation des développeurs de démonter les installations en fin de vie. 

Pour les défenseur·es de la montagne, il y a nécessité d’être
vigilant, par exemple contre les tentatives d’exploiter un prétendu
flou dans la loi montagne concernant la dépose-reprise pour
l’héliski : une action qui s’inscrit dans le cadre de la lutte contre les
loisirs motorisés en montagne, et qui a été réglée par un
amendement adopté lors de la loi 3DS (Différenciation, la
décentralisation, déconcentration et simplification), 
porté par trois députés sur proposition de MW, France
Nature Environnement (FNE) et la Fédération
française des clubs alpins et de montagne (FFCAM). 



Il s’agit de créer un modèle harmonieux, qui invalide l’idée que le tourisme, 
c’est amener des gens qui seraient mieux chez eux dans des endroits qui seraient mieux sans eux.

Z O O M  S U R . . .
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Et qu’en est-il du Giffre ? Mountain Wilderness s’est notamment impliquée dans l’organisation de réunions publiques
avec Giffre en Transition portant sur la diversification touristique de notre territoire, question brûlante s’il en est. Au
centre des débats : alors que la neige se raréfie, comment assurer une transition durable et pérenne du tourisme qui fait
vivre notre vallée, tout en préservant notre environnement naturel ? 

Par Matthieu

L’implication de MW dans notre vallée coule de source, à cause de la proximité
du Mont Blanc, centre névralgique historique des activités de MW.
L’organisation est partie prenante dans le Haut Giffre, en tant que membre
d’instances consultatives et décisionnelles de la montagne, des commissions
départementales au Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT) Mont-Blanc
Arve Giffre. MW suit aussi des projets d’aménagement dans la vallée,
accompagnant le recours juridique de FNE contre le téléphérique Sixt-Flaine,
et soutenant le classement « Grand Site » du Cirque du Fer à Cheval. Pour les
États Généraux de la Transition du Tourisme en Montagne (EGTTM), MW a
insisté pour qu’il y ait un atelier dans la vallée à cause du besoin d’une
implication particulière pour les acteurs très volontaristes du Giffre. 

J’ai profité du deuxième épisode de ces concertations pour en demander un peu plus au représentant de MW sur ce
dossier, Vincent Neirinck, sur le sens qu’il voulait donner à ces concertations, et la perspective de MW sur cette
transition. 

Il m’a dit que les territoires de montagne, du Giffre et au-delà, rencontrent de 
nombreuses difficultés, dont la mobilité et le changement climatique. Dans 
ces circonstances, il faut une transition du territoire avec le tourisme comme 
porte d’entrée. Il faut pouvoir «faire territoire» au-delà des oppositions, entre différentes 
utilisations du milieu ou entre différentes communes. Devant l’obligation de changer de modèle 
économique et sociétal dans la vallée aux disruptions à venir, il lui semblait indispensable de 
créer une communauté d’intérêts, un bon sens collectif, au lieu d’une défense individuelle du pré 
carré de chacun. Il faut un changement de mentalité, aller au-delà du ski
comme alpha et oméga, et la garantie neige. Pour cela, recenser et
impliquer les forces vives des massifs semble indispensable: y compris
chez nous, des acteurs pourtant importants ne se sentent pas reconnus.

MW est déterminée à aider la vallée dans ce processus, à faire une transition économique sans standardisation.
Pour ça, on peut reterritorialiser le tourisme: il ne s’agit plus de faire une activité, mais de découvrir un territoire,
ses paysages, son histoire, sa culture, ses communautés – les sensations fortes faisant partie du package. Même
sans neige, la montagne n’est pas morte : les activités économiques qui ne concernent pas le ski marchent aussi,
notamment pendant les noëls sans neige, et dans de plus en plus d’endroits, il y a un équilibre de chiffre d’affaires
touristique entre l’été et l’hiver. Un rééquilibrage permettrait aussi de rendre les espaces plus vivables pour les
communautés montagnardes chères a MW, avec plus de services pour la vie quotidiennes.

Dans notre quête pour une vie de vallée plus écologique, sociale, démocratique et
humaine, Mountain Wilderness est un allié de poids. Nous sommes ravi·es de
travailler avec eux !

http://www.giffre-en-transition.fr/2021/12/01/restitution-des-etats-generaux-de-la-transition-du-tourisme-en-montagne-giffre-2021/


La montagne, respectons-la | Silence !
"Silence !" - Document de sensibilisation sur les loisirs motorisés aériens
Vidéo Silence - Respectons le massif du Mont-Blanc

La Fédération des Clubs alpins et de montagne (FCAM), France Nature Environnement (FNE) et Mountain Wilderness
France se réjouissent de la législation sur l’héliski adoptée avec la loi « Différenciation, décentralisation et
déconcentration » (loi n° 2022- 217 du 21 février au JO du 22, article 63 modifiant l’article L. 363-1 du code de
l’environnement).

Le texte publié confirme en effet l’interdiction des loisirs et sports héliportés, annoncée dès la Directive Montagne de 1977
et entrée en vigueur en France avec la Loi Montagne de 1985. Cette interdiction vise surtout les déposes de skieurs en
montagne pour du ski hors-piste, mais prend également en compte d’autres loisirs utilisant petits avions ou hélicoptères
qui se sont développés chez nos voisins, comme le « héli-VTT » par exemple.

De manière surprenante, une modification législative due à la loi Climat et résilience (Loi n° 2021-1104 du 22 août 2021),
adoptée dans la discrétion la plus totale, a ouvert une brèche inacceptable en prévoyant la désignation de sites de déposes
autorisées.

Grâce à la mobilisation de nos deux associations et de leurs réseaux, à l’initiative du député des Hautes-Pyrénées Jean-
Bernard Sempastous accompagné de ses collègues Xavier Roseren de Haute-Savoie et Pascale Boyer des Hautes-Alpes, et
avec le soutien du gouvernement lors du vote final, l’interdiction absolue est rétablie.

Ce texte renforce même l’interdiction de 1985 en précisant qu’elle s’applique tant au débarquement qu’à l’embarquement
de passagers, ce qui fait obstacle à certains contournements de la loi (comme la reprise par hélicoptère de skieurs en bas
de hors-pistes atteints par des remontées mécaniques ou par hélicoptère depuis un pays étranger). Il interdit la publicité
pour ces activités et définit des pénalités sévères. La lettre est enfin en phase avec l’esprit de la loi !

Cette interdiction est un des piliers de la protection de la montagne, en raison du bruit, de la pollution et du dérangement
de la faune hivernante que ces activités occasionnent. La FFCAM et MW maintiendront une vigilance constante sur ce
sujet.

A LIRE & A VOIR A CE SUJET

Source : https://www.mountainwilderness.fr/se-tenir-informe/actualites/victoire
-l-interdiction-de-l-heliski-confirmee-et-renforcee.html

Relayé par NB
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Confirmation de l'interdiction de l'Héliski et de l'Héli-VTT

https://www.mountainwilderness.fr/se-tenir-informe/actualites/victoire-l-interdiction-de-l-heliski-confirmee-et-renforcee.html
https://www.mountainwilderness.fr/IMG/pdf/de_pliant_silence_2017.pdf
https://www.mountainwilderness.fr/IMG/pdf/tap_lma.pdf
https://vimeo.com/111393940
https://www.ffcam.fr/home.html
https://fne.asso.fr/
https://www.mountainwilderness.fr/
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/article_jo/JORFARTI000045197582
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000043956924
https://www.mountainwilderness.fr/se-tenir-informe/actualites/victoire%20-l-interdiction-de-l-heliski-confirmee-et-renforcee.html
https://www.mountainwilderness.fr/se-tenir-informe/actualites/victoire%20-l-interdiction-de-l-heliski-confirmee-et-renforcee.html


Sous les cimes enneigées, une bataille de chiffres fait rage. En Haute-Savoie, chasseurs, agriculteurs et écologistes se
brouillent sur le nombre de loups et de meutes présentes dans les alpages. Selon le dernier comptage de l’Office français
de la biodiversité (OFB), en 2021, 74 loups circulaient dans les montagnes du département. Chaque année, l’État autorise
l’abattage de 19 % de la population au niveau national.
Une situation qui ne satisfait pas le monde de la chasse et la Fédération départementale des syndicats d’exploitants
agricoles (FDSEA). Pour eux, la vie pastorale tout entière est mise en péril. Depuis l’arrivée du loup en 2009 sur le massif
de Glières, « ce prédateur ne cesse de semer le trouble au cœur des territoires ruraux, dit à Reporterre le président de la fédération
de chasse, André Mugnier. Le loup n’est plus une espèce protégée. Si rien n’est fait, cette situation déjà dramatique va s’aggraver. »
Main dans la main, chasseurs et exploitants agricoles contestent les estimations de l’OFB. Ils avancent un décalage de 30
% à 40 % entre les chiffres donnés et « la réalité de terrain » : « En 2021, on a abattu sept loups dans le département mais on devrait
en prélever au moins 25 par an si on veut maintenir un effectif gérable et réguler l’espèce », affirme André Mugnier.
Dans la presse, la FNSEA et la fédération de chasse multiplient les attaques pour discréditer l’OFB. Un bras de fer est
engagé et les chasseurs semblent avoir obtenu une première victoire, au grand dam des écologistes.

270 000 euros de subventions pour les chasseurs

Car le département de Haute-Savoie, présidé par un membre du parti Les Républicains et proche de Laurent Wauquiez,
Martial Saddier, a attribué 270 000 euros de subventions à la fédération de chasse pour mettre en œuvre une campagne
de comptage de loups, « contradictoire à celle de l’OFB ». Cette aide publique s’ajoute au 650 000 euros sur cinq ans alloués
par le conseil départemental à la fédération ainsi qu’aux 304 100 euros sur trois ans de la région Auvergne Rhône-Alpes —
région dont les accointances avec les chasseurs ne sont plus à prouver.
Plus étonnant, l’État a aussi concouru à hauteur de 20 000 euros à ce nouveau projet alors même que celui-ci remet en
cause le travail de ses propres fonctionnaires. Cédant aux sirènes des exploitants agricoles et à la présidente de la FNSEA,
Christiane Lambert, qui affirmait que « l’OFB ment », Julien Denormandie, alors ministre de l’Agriculture, s’était déjà dit
favorable à un recomptage du nombre de loups.

Compter plus pour tuer plus

Ce recomptage sera désormais effectué par les chasseurs et les agriculteurs eux-mêmes, accompagnés par des louvetiers.
Les subventions des pouvoirs publics permettront l’achat d’une profusion de moyens techniques, pièges
photographiques, caméras thermiques, drones et enregistreurs sonores, ainsi que des véhicules.
Pour les chasseurs, l’objectif de ce comptage est clair et pleinement assumé : il s’agit de chiffrer plus pour tirer plus. « Je
qualifie cette opération de vérité, dit à Reporterre André Mugnier. On verra qui se trompe mais je pense qu’il y a beaucoup
plus de loups que ce que l’on nous raconte. Ce nouveau comptage nous permettra de prélever davantage de loups. Cela
remettra aussi en cause l’estimation de l’OFB au niveau national. »
Dans un communiqué, France Nature Environnement Auvergne-Rhône-Alpes crie au scandale : « L’argent coule à flots
pour les opposants au loup », écrit-elle. « Avec cette subvention, l’État et le département humilient le travail de l’OFB,
regrette son porte-parole, Roger Mathieu. Ils remettent en cause le travail mené par 4 000 personnes en France et leur
méthode soutenue par les scientifiques et le CNRS (Centre national de la recherche scientifique). C’est une honte. »
Au cœur de la polémique, plusieurs enjeux sont soulevés : comment les chasseurs vont-ils évaluer le nombre de loups et
selon quelle méthodologie ? Ne risquent-ils pas non plus d’être juges et parties ?
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Loups en Haute-Savoie : les chasseurs vont en compter 
plus pour en tuer plus...
LES POUVOIRS PUBLICS SUBVENTIONNENT MASSIVEMENT UN RECOMPTAGE DES LOUPS EN

HAUTE-SAVOIE PAR LES AGRICULTEURS ET LES CHASSEURS.

CES DERNIERS VEULENT FAIRE MENTIR À COUPS DE DRONES ET PIÈGES PHOTOGRAPHIQUES

LES ESTIMATIONS DE L’OFB (OFFICE FRANÇAIS DE LA BIODIVERSITÉ).

LEUR BUT : JUSTIFIER LA MISE À MORT DE PLUS DE LOUPS.

suite de l'article page suivante...

https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/haute-savoie/montagnes-624-loups-en-france-maintient-l-ofb-selon-une-estimation-et-malgre-les-critiques-2334190.html
https://reporterre.net/M-Wauquiez-multiplie-par-40-les-subventions-aux-chasseurs
https://www.ledauphine.com/economie/2021/10/22/christiane-lambert-nous-voulons-un-comptage-contradictoire-des-loups
https://rcf.fr/articles/actualite/on-va-recompter-les-loups-le-ministre-de-lagriculture-repond-aux-eleveurs
https://www.lechasseurfrancais.com/chasse/estimation-de-population-loups-haute-savoie-chasseurs-agriculteurs-etat-reunis-grande-premiere-73111.html
https://www.fne-aura.org/communiques/region/rhone-alpes-largent-public-coule-a-flot-en-faveur-des-opposants-au-loup/
https://hal.archives-ouvertes.fr/hal-03433910/document


Pour la deuxième fois de l'année, le monde a franchi une nouvelle limite planétaire : celle de cycle de l'eau douce. Dans une
nouvelle étude (en anglais) publiée dans la revue Nature jeudi 28 avril, les scientifiques expliquent que ce cycle, qui
comprend les précipitations ainsi que l'humidité du sol et l'évaporation, est en dehors de la zone de sécurité. 
Cette ressource est "maintenant largement perturbée par les pressions humaines aux échelles continentale et planétaire", écrivent-ils.
"Cette nouvelle analyse scientifique montre comment nous, les humains, poussons l'eau verte bien au-delà de la variabilité que la Terre a
connue pendant plusieurs milliers d'années au cours de la période holocène", s'alarme le Suédois Johan Rockström, professeur
d'études environnementales et co-auteur de l'étude.

Six limites sur neuf franchies

La scientifique Emma Haziza s'est émue de la situation sur Twitter. "Je ne sais plus comment le dire, le crier parfois puis me taire
devant le flot d'actualité continu... écrit-elle. Mais est-ce que vous avez compris ce que veut dire le manque d'eau ? Plus d'énergie, plus
rien à manger, on n'est plus rien en fait, vous êtes sûrs de vouloir continuer comme ça ?"
Le monde compte neuf limites planétaires. Jusqu'à présent, six limites planétaires ont été franchies. Il s'agit de celles du
changement climatique, de l'érosion de la biodiversité, des perturbations globales du cycle de l'azote et du phosphore, de
l'usage des sols, de la pollution chimique, et la dernière en date, l'eau douce. Seules trois n'ont pas encore été franchies.

Source : https://www.francetvinfo.fr/meteo/climat/une-sixieme-limite-planetaire-vient-d-etre-franchie-celle-du-
cycle-de-l-eau-douce_5109232.html

Relayé par MR 

Une sixième limite planétaire vient d'être franchie, 
celle du cycle de l'eau douce

« Il faut qu’on arrête avec cette approche scientifique »

« Cette débauche de moyens techniques disparates, avec des drones, etc., contraste avec l’absence de méthodologie permettant d’évaluer la
pertinence de l’opération, sa cohérence et sa robustesse en matière scientifique, souligne Roger Mathieu. Dans aucun pays on n’utilise
des caméras thermiques ou des enregistreurs pour compter des loups, cela permet simplement d’étudier leur comportement. »
Selon ce spécialiste, qui suit depuis des années une vingtaine de meutes dans le massif alpin, les risques d’erreurs avec ces
outils techniques sont nombreux : « Il est très difficile sur une vidéo ou une photographie de distinguer un loup d’un autre. On ne
compte pas les loups comme des moutons dans un enclos. C’est pour cela que l’on ne fait pas de comptage mais une estimation. Elle se fait
à travers des prélèvements biologiques que l’on retrouve sur des poils ou des crottes et des analyses génétiques et statistiques. »
Mais pour les chasseurs, cette méthodologie ne semble pas avoir d’importance. « Je m’en fiche de la génétique, s’emporte
André Mugnier. Cette question ne m’intéresse absolument pas. La présence des loups est insurmontable et il faut les réguler. Il faut
qu’on arrête avec cette approche scientifique qui permet de différer progressivement le nombre de prélèvements de loups alors
qu’aujourd’hui, il y a urgence. »
France Nature Environnement (FNE) a d’ores et déjà annoncé qu’elle récusera les chiffres des chasseurs.

Source : https://reporterre.net/Loups-en-Haute-Savoie-les-chasseurs-vont-en-compter-plus-pour-en-tuer-plus

Relayé par NB
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CETTE RESSOURCE EST "MAINTENANT LARGEMENT PERTURBÉE PAR LES PRESSIONS 

HUMAINES AUX ÉCHELLES CONTINENTALE ET PLANÉTAIRE"., ÉCRIVENT LES AUTEURS D'UNE 

ÉTUDE PARUE DANS LA REVUE "NATURE".

…suite de l'article "Loups en Haute-Savoie : les chasseurs vont en compter plus pour en tuer plus..."

https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/biodiversite/video-crise-climatique-on-vous-explique-ce-que-sont-les-limites-planetaires-que-la-france-depasse_3701117.html
https://www.nature.com/articles/s43017-022-00287-8.epdf?sharing_token=hier2n7O_tPClC8-r06bmdRgN0jAjWel9jnR3ZoTv0P2KmS6Qajbkp2nZuUVCQ0Vp_P0L_fySeHBsRgAquqylOp9LnWtWwctu_gtf2IN3rQca4cpkK1yn9HaZMp0U7_CeAUSZHD1Xu5KL__3KimuwqoA5hdvBx21Dt1POSVkJdo%3D
https://twitter.com/HazizaEmma/status/1519635497869582338?ref_src=twsrc%5Etfw%7Ctwcamp%5Etweetembed%7Ctwterm%5E1519635497869582338%7Ctwgr%5E%7Ctwcon%5Es1_&ref_url=https%3A%2F%2Fwww.francetvinfo.fr%2Fmeteo%2Fclimat%2Fune-sixieme-limite-planetaire-vient-d-etre-franchie-celle-du-cycle-de-l-eau-douce_5109232.html
https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/pollution-chimique-et-plastique-quatre-questions-sur-la-derniere-limite-planetaire-franchie-par-l-humanite_4923883.html
https://www.francetvinfo.fr/meteo/climat/une-sixieme-limite-planetaire-vient-d-etre-franchie-celle-du-cycle-de-l-eau-douce_5109232.html
https://reporterre.net/Loups-en-Haute-Savoie-les-chasseurs-vont-en-compter-plus-pour-en-tuer-plus
https://reporterre.net/Loups-en-Haute-Savoie-les-chasseurs-vont-en-compter-plus-pour-en-tuer-plus


Les températures augmentent (trop), la neige fond (trop vite)... les randos sont magnifiques au printemps, les fleurs nous
invitent à la contemplation.
Alors, petite piqûre de rappel sur les conduites à tenir.
Vidéo réalisée par COLIBRI sur une commande de la Communauté
de Communes de la Vallée de Chamonix-Mont-Blanc et Asters
(gestionnaire des Réserves Naturelles de Haute-Savoie).

Source : http://www.cen-haute-savoie.org/activites-sportives-
sensibilite-faune

Relayé par SV 

 Ami.e.s randonneur.euse.s : signaler un problème sur un sentier de randonnée
Vous rencontrez une anomalie sur un sentier de randonnée ou de VTT (mauvais balisage, obstacles, 
dégradation du matériel…) dans les Montagnes du Giffre et vous souhaitez le signaler ?
Envoyez un message au service ”sentiers” de la Communauté de Communes en indiquant le lieu et 
l’origine du problème avec un maximum de précisions. Pour effectuer votre signalement, merci de 
vous rendre sur leur page CONTACT.
Vous les aidez ainsi à entretenir au mieux les itinéraires de randonnée des Montagnes du Giffre. 
Merci pour votre précieuse collaboration ! 

 

Relayé par NB 

Le dimanche 8 mai, TF1 a consacré un reportage dans le
journal de 13 heures sur le travail d'entretien des sentiers
dans les Montagnes du Giffre.
Après un briefing au local technique du service des sentiers,
notamment en compagnie de Cyril Cathelineau, vice-
président de la Communauté de Communes en charge de
l’environnement, les journalistes - Yannis Matisse et Fred
Marchand - ont pris la direction du Bout du Monde à Sixt-
Fer-à-Cheval pour suivre Aurélien Mahaut, chef d'équipe,
Gilles Claye, Théo Marquet et Dorian Rocher.
Plusieurs séquences ont été tournées, notamment la remise
en place des câbles du Pas du Boret et l’installation de la
passerelle de la cascade de la Vogealle. 
Ce type de reportage, dans un média national à forte audience, est une belle reconnaissance par rapport à la qualité de
nos sentiers et au savoir-faire de ceux qui les entretiennent !
Nous tenons à remercier l'équipe de Haut-Giffre Tourisme pour sont travail de relations presse qui a permis la réalisation
de ce sujet?.
CP de la CCMG

Source : https://www.facebook.com/montagnesdugiffre/videos/800557167594119
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Activités sportives et sensibilité de la faune

JT 13h TF1 du 8 mai - Le service des sentiers à 
l'honneur 

https://www.montagnesdugiffre.fr/
https://www.facebook.com/montagnesdugiffre/videos/800557167594119
https://fb.watch/d4SrB4wUfn/
https://fb.watch/d4SrB4wUfn/
https://youtu.be/VNk1TI-fAog
https://www.montagnesdugiffre.fr/contact/
https://www.facebook.com/hautgiffretourisme/?__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/montagnesdugiffre/videos/800557167594119


Suite à un recours inter-associatif et une forte mobilisation, le Tribunal administratif de Grenoble vient de suspendre
avec effet immédiat l'abattage autorisé par arrêté préfectoral à partir du 15 mai d'un grand nombre de bouquetins en
Haute-Savoie au prétexte de lutter contre la brucellose, alors que plus de 9 individus sur 10 sont sains.
[...]
Avec d'autres associations (Animal Cross, ASPAS, One Voice, AVES, FNE Auvergne-Rhône-Alpes, FNE Haute-Savoie), la
LPO a déposé le 22 avril un double recours juridique auprès du tribunal administratif de Grenoble, un recours suspensif
et un recours sur le fond. Suite à la première audience du 11 mai 2022, les juges ont ordonné la suspension immédiate
de l'abattage ce 17 mai 2022.[...]
Une pétition avait également été lancée pour faire annuler la décision des pouvoirs publics, et empêcher le massacre !
Le Bouquetin des Alpes (Capra ibex) est une espèce protégée au niveau international, dont moins de 400 individus vivent
dans le massif du Bargy. S’il est concevable que l'euthanasie d’animaux séropositifs avérés contribue de manière
dérogatoire à réduire un foyer infectieux pour des impératifs sanitaires, la destruction d’individus sains n’est pas
acceptable. Le statut d’espèce protégée impose en outre une exigence de garantie sur l’efficacité des actions permises par
la dérogation.

Contre l'avis des scientifiques

Les scientifiques du Conseil National de Protection de la Nature (CNPN), instance consultative du Ministère de la
Transition Écologique, avaient pourtant également rendu le 27 janvier 2022 un avis défavorable à l’unanimité, ce qui est
rare.[...]
Ils soutenaient également la mise en œuvre de mesures alternatives recommandées par l’Agence nationale de sécurité
sanitaire de l’alimentation, de l’environnement et du travail (ANSES) sur la base d’études réalisées entre 2015 et 2021. Des
captures assorties de contrôles avec euthanasie des bouquetins séropositifs, effectuées par les agents de l’Office Français
de la Biodiversité (OFB), alliées à des mesures de biosécurité (séparation stricte des zones de pâturage, parcages de
qualité, élimination des pierres à sel et réduction de la divagation des chiens) doivent permettre d’éradiquer le foyer
épidémique.

Le fromage qui dessert..

L’inquiétude des éleveurs et des producteurs de reblochon exposés est compréhensible mais comme sur la question du
loup ou de l’ours des Pyrénées, la cohabitation en montagne entre les activités humaines et la faune sauvage ne peut en
aucun cas se régler à coups de fusils.

Source  : https://www.lpo.fr/qui-sommes-nous/espace-presse/communiques/cp2022/l-abattage-des-bouquetins-du-
bargy-est-suspendu

Relayé par AC 
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Tribune dans Le Monde : https://www.lemonde.fr/idees/article/2022/04/17/en-
autorisant-l-abattage-massif-de-bouquetins-des-alpes-l-etat-suit-le-lobby-des-
syndicats-agricoles-contre-l-avis-des-scientifiques_6122526_3232.html
Les 4 premières minutes de l'émission "CO2 Mon Amour" :
https://www.franceinter.fr/emissions/co2-mon-amour/co2-mon-amour-du-
dimanche-08-mai-2022

Sans la mobilisation locale, tout cela serait passé inaperçu, d'où l'importance de suivre
la politique près de chez vous !
C'est aussi le propos de l'exposition «Injustice environnementale, alternatives
autochtones» au MEG (voir également la page Culture).

Relayé par NB
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Dossier : bouquetin du Bargy suite et ... fin ?

suite de l'article page suivante...

MÉDIATISATION NATIONALE DE "L'AFFAIRE" 

L'ABATTAGE DES BOUQUETINS DU BARGY EST SUSPENDU !

https://www.animal-cross.org/victoire-pour-les-bouquetins-du-bargy-labattage-est-suspendu/
https://www.aspas-maitre-renard.org/victoire-pour-les-bouquetins-du-bargy/
https://one-voice.fr/
https://www.aves.asso.fr/
https://www.fne-aura.org/actualites/haute-savoie/labattage-des-bouquetins-du-bargy-est-suspendu/
https://www.fne-aura.org/actualites/haute-savoie/labattage-des-bouquetins-du-bargy-est-suspendu/
https://www.lpo.fr/qui-sommes-nous/espace-presse/communiques/cp2022/l-abattage-des-bouquetins-du-bargy-est-suspendu
https://www.lpo.fr/content/download/16583/file/Ordonnance%20re%CC%8Cfe%CC%8Cre%CC%8C%20170522.pdf
https://agir.greenvoice.fr/petitions/dites-non-a-l-abattage-des-bouquetins-du-bargy
http://www.avis-biodiversite.developpement-durable.gouv.fr/IMG/pdf/2022-04-avis_arrete-derogation-bouquetin-bargy_cnpn_du_27_01_2022.pdf
https://www.lpo.fr/qui-sommes-nous/espace-presse/communiques/cp2022/l-abattage-des-bouquetins-du-bargy-est-suspendu
https://www.lemonde.fr/idees/article/2022/04/17/en-autorisant-l-abattage-massif-de-bouquetins-des-alpes-l-etat-suit-le-lobby-des-syndicats-agricoles-contre-l-avis-des-scientifiques_6122526_3232.html
https://www.franceinter.fr/emissions/co2-mon-amour/co2-mon-amour-du-dimanche-08-mai-2022
https://www.meg.ch/fr/expositions/injustice-environnementale-alternatives-autochtones


Du lisier a été déversé devant les locaux de France nature environnement, à Pringy, dans la nuit de dimanche à lundi.
L'action serait en lien avec la suspension d'un arrêté préfectoral sur l'abattage de bouquetins contre lequel l'association
s'était mobilisée, provoquant la colère de certains éleveurs.
"On en a marre de ces méthodes." Les responsables de l'association France nature environnement en Haute-Savoie sont
excédés. Ils ont été alertés par les gendarmes dans la nuit de dimanche à lundi 23 mai alors qu'une grande quantité de
lisier venait d'être déversée devant leurs locaux de Pringy.
Des voitures qui se trouvaient sur le parking ainsi que la façade du bâtiment ont été touchées. Selon un salarié de
l'association, il ne fait aucun doute que cette action intervient à la suite de la suspension d'un arrêté préfectoral sur
l'abattage de bouquetins dans le massif du Bargy.
France nature environnement et d'autres associations avaient déposé un recours en justice contre l'arrêté qui prévoyait
jusqu'à 170 abattages indiscriminés afin de lutter contre la brucellose. La mesure a été suspendue par le tribunal
administratif de Grenoble, provoquant la colère des principaux syndicats agricoles.

Enquête en cours

"Certains éleveurs ne respectent pas les décisions de justice et les études scientifiques", regrette ce même salarié de l'association qui
souhaite rester anonyme. "C'est regrettable qu'on ne se batte pas ensemble, avec les éleveurs. La capture et l'euthanasie des animaux
malades, ça fonctionne. Nous allons continuer de défendre cette position."
L'un des auteurs aurait été identifié selon l'association qui a déposé plainte ce lundi matin. La gendarmerie a ouvert une
enquête, confiée à la communauté de brigades d'Annecy-Meythet. Les militaires n'étaient pas en mesure de confirmer
lundi matin qu'un suspect avait été entendu. Mais un gradé confirme que les faits pourraient être en lien avec la
suspension de l'arrêté sur l'abattage de bouquetins.
Les locaux de l'association faisaient l'objet d'une surveillance régulière des forces de l'ordre depuis la décision du tribunal
administratif. Les gendarmes ont été alertés vers 1h30 du matin par des témoins ayant entendu des bruits de tracteurs.
Sur place, ils ont contrôlé plusieurs engins agricoles. Le parquet d'Annecy est chargé de diligenter l'enquête.

HAUTE-SAVOIE : UNE GRANDE QUANTITÉ DE LISIER DÉVERSÉE DEVANT LES LOCAUX DE 

FRANCE NATURE ENVIRONNEMENT

ARTICLEE DDEE FFNNE
ICI

C'est bien triste tout ça, alors qu'onne demande que justice...
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…suite de l'article "Bouquetin du Bargy suite et ... fin ?"

Source : https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-
rhone-alpes/haute-savoie/haute-savoie-une-grande-
quantite-de-lisier-deversee-devant-les-locaux-de-france-
nature-environnement-2547552.html 

Relayé par AC

https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/haute-savoie/annecy/brucellose-en-haute-savoie-le-prefet-autorise-jusqu-a-170-tirs-de-bouquetins-sans-test-prealable-2503459.html
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/haute-savoie/brucellose-en-haute-savoie-la-justice-suspend-l-abattage-indiscrimine-de-170-bouquetins-dans-le-massif-du-bargy-2545156.html
https://www.fne-aura.org/actualites/haute-savoie/nos-locaux-une-nouvelle-fois-vandalises/
https://www.fne-aura.org/actualites/haute-savoie/nos-locaux-une-nouvelle-fois-vandalises/
https://www.fne-aura.org/actualites/haute-savoie/nos-locaux-une-nouvelle-fois-vandalises/
https://www.fne-aura.org/actualites/haute-savoie/nos-locaux-une-nouvelle-fois-vandalises/
https://www.fne-aura.org/actualites/haute-savoie/nos-locaux-une-nouvelle-fois-vandalises/


Aspirant guide et étudiant en master de géographie auprès du laboratoire EDYTEM, Xavier Cailhol, aidé par Jacques
Mourey et Ludovic Ravanel pour la rédaction, ainsi que Gaetan Gaudissard et Corentin Gonzalez pour les mesures,
alerte dans une étude scientifique sur l'évolution rapide des conditions sur les glaciers de la face nord du mont Blanc,
avec l'apparition de nouvelles crevasses. Conclusion, en l'état : « ce secteur rend l'ascension du mont Blanc plus difficile
techniquement et demande une grande prudence lors de la traversée des ponts de neige ».

Des changements rapides et importants

Les conditions d'ascension de l'arête des Bosses ont évolué rapidement cet hiver, avec l’ouverture d’une série de très
larges crevasses sur l'arête des Bosses, sous l'éperon de la Tournette, entre 4 594 m et 4650 m d'altitude.
L'ouverture des crevasses semble s'être produite durant l'hiver 2020/2021. Suite à de nombreux échanges avec des guides
locaux, nous n'avons pas identifié d'ouverture de cette ampleur sur les dernières décennies.
Suite à des échanges avec des alpinistes amateurs et le PGHM, nous avons été informés de conditions d'évolution
difficiles sur l'arête des Bosses. Nous nous sommes rendus sur place pour définir précisément la zone affectée ainsi que
les impacts sur la pratique de l'alpinisme. Lors de mesures topographiques effectuées fin mars 2022, nous avons
constaté plusieurs dangers objectifs nouveaux. 

Conséquences sur la pratique de l'alpinisme

Nous avons rompu trois ponts de neige en les traversant, sans tomber dans les crevasses. De plus, la remontée sur l'arête
après la zone fracturée présente une pente à environ 50° en glace vive. Dans les conditions actuelles, ce secteur rend
l'ascension du mont Blanc plus difficile techniquement et demande une grande prudence lors de la traversée des ponts
de neige.[...]
« Avec le réchauffement climatique, le glacier se réchauffe et certaines parties pourraient se mettre à glisser, accélérant les vitesses du
glacier. Par suite, de nouveaux secteurs (très) crevassés pourraient apparaître. »[...]

Hypothèses sur l'origine des crevasses

Plusieurs hypothèses sont étudiées pour expliquer l’origine de ce phénomène. La plus vraisemblable serait que le glacier
des Bossons est un « glacier de versant » dont la partie aval est à 0°C (glace dite ‘tempérée’). De l’eau liquide à sa base lui
permet de glisser sur la roche. La partie amont est quant à elle ‘froide’ : la glace est à température négative. Elle « colle » à
la roche. Avec le réchauffement climatique, le glacier se réchauffe et certaines parties pourraient se mettre à glisser,
accélérant les vitesses du glacier. Par suite, de nouveaux secteurs (très) crevassés pourraient apparaître. De nouvelles
mesures seront réalisées pour suivre l'évolution de ce secteur et mieux en comprendre l'origine.

Source : https://www.montagnes-magazine.com/actus-mont-blanc-evolution-conditions-arete-bosses
Relayé par AC 
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Mont Blanc : de très larges crevasses font évoluer les 
conditions d'ascension de l'arête des Bosses

https://www.montagnes-magazine.com/actus-mont-blanc-evolution-conditions-arete-bosses


Alors que faire ?
Pour nous éclairer sur ce sujet et répondre aux attentes d'une population montagnarde parfois hésitante, parfois
inquiète mais également parfois incrédule, le collectif Fier Aravis et l'association Protégeons la Joyère invitent 2
personnalités incontournables, reconnues et de plus en plus sollicitées, pour l'organisation d'une conférence ouverte à
tous mardi 14 juin à 20h à l'Espace Grand-Bo au Grand-Bornand.
De par leurs connaissances, compétences et expériences, Aurélien Barrau, astrophysicien, chercheur au CNRS,
professeur à l'Université de Grenoble Alpes et Alain Boulogne, maire des Gets de 2001 à 2008 et vice-président de la
CIPRA France (Commission Internationale de la Protection des Alpes) pourront nous éclairer sur le sujet de l'écologie,
particulièrement en montagne, et nous aider à prendre conscience de cette urgence à laquelle il faudra bien finir par
répondre.
Mardi 14 juin à 20h à l'Espace Grand-Bo au Grand-Bornand.
Inscriptions gratuites et contact sur www.conversionmontagne.fr 
Libre participation aux frais. 
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COMMUNIQUE DE PRESSE

 
La montagne agonise. Ses cris de douleur se perdent
dans l'arrogante indifférence et ses appels à cesser de lui
faire mal sont superbement ignorés. Cependant, dans le
tumulte et le brouhaha des activités humaines, des voix
se sont élevées, ici et là dans tout l'arc alpin, pour
proposer le seul traitement qui aurait pu sauver la
montagne : une transition écologique. Ainsi, plusieurs
associations et collectifs ont déclenché des actions pour
tenter d'épargner de la destruction ce qui pouvait encore
l'être, actions parfois incomprises du fait qu'elles vont à
l'encontre d'intérêts économiques et financiers.
Le temps passe et celui de la transition douce est
maintenant révolu. La destruction du massif Alpin (à
l'échelle locale) ainsi que le dernier rapport du GIEC (à
l’échelle globale) exigent maintenant une conversion
radicale à des changements de paradigmes. Le secrétaire
général de l'ONU, Antonio Guterres souligne : « Perdre
du temps, c'est périr ». « Chaque voix peut changer la
donne. Et chaque seconde compte » insiste-t-il, relevant
que « Le moment est venu de transformer cette rage en acte. » 

  

http://www.conversionmontagne.fr/


La création du RPE par la Communauté de Commune, avec le soutien
financier de la Caisse d’Allocations Familiales (CAF) de la Haute-
Savoie, repose d’abord sur un constat réalisé après une étude qui
montre que la plupart des assistant.e.s maternel.le.s qui arrêtent leur
activité ne sont pas remplacé.e.s.

Le RPE a donc pour mission d’être un point de référence – un guichet
unique – pour les familles et les professionnel.le.s de la petite enfance
sur l’ensemble des modes d’accueil, individuel ou collectif, le soutien à
la parentalité, la formation…

Lire l'article au complet sur le site de la CCMG :
https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/relais-petite-enfance-
un-nouveau-service-de-proximite/

Nouveau service de proximité : 

une porte d'entrée unique pour

l'accueil individuel et collectif

petite enfance dans la vallée du

Giffre

Relayé par NB

Ces derniers jours, afin de répondre aux besoins des
familles et des professionnel.le.s de la petite
enfance, un Relais Petite Enfance (RPE) a ouvert
officiellement ses portes dans les Montagnes du
Giffre. 
Ce nouveau service de proximité – gratuit – propose
notamment des permanences pour les parents,
futurs parents et assistant.e.s maternel.le.s, ainsi
que des ateliers d’éveil pour les enfants avec leur
assistant.e maternel.le.
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Nouveau Relais Petite Enfance CCMG

Ils voulaient changer de vie et sont devenus « compagnons »

https://reporterre.net/Ils-voulaient-changer-de-vie-et-sont-
devenus-compagnons

Relayé par MR

Il ne s’agit pas d’apprendre un métier, mais plutôt des
manières de s’organiser et de vivre. Témoignages
d’heureux adeptes du « compagnonnage », qui voguent de
lieux collectifs en entreprises coopératives.

Un autre type de compagnonnage, celui-ci existe dans notre vallée; Les compagnons du devoir du Tour de
France ont une convention avec la mairie de Samoëns pour que leurs compagnons puissent occuper la
maison du Palefrenier, à côté du jardin botanique de la Jaÿsinia.

article dans le Dauphiné

https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/relais-petite-enfance-un-nouveau-service-de-proximite/
https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/relais-petite-enfance-un-nouveau-service-de-proximite/
https://reporterre.net/Ils-voulaient-changer-de-vie-et-sont-devenus-compagnons
https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/relais-petite-enfance-un-nouveau-service-de-proximite/
https://www.ledauphine.com/haute-savoie/2018/12/21/une-seconde-vie-pour-la-maison-du-palefrenier
https://www.ledauphine.com/haute-savoie/2018/12/21/une-seconde-vie-pour-la-maison-du-palefrenier
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Saviez-vous que seulement 39% des textiles mis sur le marché
sont collectés en vue de leur réemploi, réutilisation ou

recyclage ?

Malgré les obligations des fabricants et la prise de conscience autant
des consommateurs que des acteurs de la filière des impacts négatifs
sur l'environnement, cette part de valorisation des textiles, linges et
chaussures (TLC) reste relativement faible par rapport aux 517 000
tonnes produites en France en 2020.
Collecte, tri, réutilisation, réemploi, recyclage, upcycling... Depuis
près de 40 ans, les acteurs de l'ESS sont précurseurs sur ces questions
et œuvrent pour prolonger la durée de vie des produits, rendre
accessibles des vêtements à bas prix et renforcer l’ancrage territorial de
ces activités textiles. 
 

À travers la publication de cette treizième Note
d'opportunité intitulée "TEXTILE, ESS et
RÉEMPLOI", la CRESS AuRA s'intéresse aux enjeux
du réemploi dans la filière textile en Auvergne-
Rhône-Alpes.

Objectif de cette étude : dresser un état des lieux et
proposer des préconisations pour une meilleure
structuration de la filière et de nouveaux débouchés
pour les structures de l'Économie Sociale et
Solidaire.

Bonne lecture !

https://savoie-montblanc.ambition-
ess.org/sites/default/files/2022-
03/cress_note_textile_vf.pdf

Relayé par AC

Frip
erie

 de Tanin
ges

Friperie de Sam
oëns

Association Entraide &
Solidarité derrière la salle du
Foyer à Samoëns

Bonnes adresses:

https://savoie-montblanc.ambition-ess.org/sites/default/files/2022-03/cress_note_textile_vf.pdf
https://savoie-montblanc.ambition-ess.org/sites/default/files/2022-03/cress_note_textile_vf.pdf
https://www.facebook.com/profile.php?id=100073676370232
https://www.facebook.com/friplandsamoens/
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CLIQUEZ ICI POUR
VOUS PRÉINSCRIRE

Le premier geste simple et rapide, consiste à
se préinscrire dans le registre.

Le jeudi 2 juin passera (passait) le Don du Sang à la salle des
fêtes de Taninges.

Il est toujours bon de rappeler que le don du sang, de plasma et
de plaquette permet de sauver des vies. Si vous n’êtes pas
donneur·euse·s (pour des raisons qui vous appartiennent), vous
connaissez probablement quelqu’un qui l’est. Bref, nous
sommes tou·te·s plus ou moins familier·ère·s avec le Don du
Sang.

Mais qu’en est-il du don de moelle osseuse ?

D É M O C R A T I E  E T  C I T O Y E N N E T É
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Citoyen·ne jusque dans la moelle
LE DON DE MOELLE OSSEUSE, PAS SI TERRIBLE QUE ÇA !

Stop ! Je vous arrête tout de suite. Moi aussi, j’ai fait la grimace lorsque l’on m’en a parlé dernièrement. On imagine tout
de suite une grosse aiguille en plein dans l’os, mais le don de moelle osseuse, c’est plus compliqué (ou d’ailleurs plus
simple !) que ça.

Finalisez votre inscription dans un centre ou chez vous (en recevant les documents par la poste). Cette
inscription se conclut par quelques documents à remplir ainsi qu'un prélèvement salivaire à réaliser (si chez
vous) ou sanguin (si en centre). « C’est ce prélèvement [...] qui établira votre "carte d'identité biologique" »

Et c’est tout, jusqu’à ce que vous soyez (potentiellement) appelé·ée pour un don si vous êtes compatible avec un patient. 

https://www.dondemoelleosseuse.fr/
https://www.dondemoelleosseuse.fr/se_preinscrire
https://www.dondemoelleosseuse.fr/
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Pour connaître les prochaines dates de passage du Don du Sang près de chez vous : 
www.facebook.com/HauteSavoieDonduSang
hwww.dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte

 
 

Relayé par LB

SITE OFFICIEL DU
DON DE MOELLE

OSSEUSE
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La probabilité de trouver deux individus compatibles pour une greffe de moelle osseuse en dehors de la
fratrie est ainsi d’une sur un million ! Sachant que pour deux membres d’une même fratrie, les
probabilités s’élèvent à une sur quatre. C’est pourquoi chaque nouvelle inscription compte et apporte une
chance supplémentaire de guérison pour les malades. 

Retrouvez toutes les informations sur le don ainsi que les réponses à vos questions directement sur le site
officiel du don de moelle osseuse en France : www.dondemoelleosseuse.fr

En ce qui concerne le don en lui même, il peut être fait soit (dans la majorité des cas) par
prélèvement sanguin, soit par ponction dans les os postérieurs du bassin. Auquel cas, il
s’agit d’une intervention sous anesthésie générale avec prise en charge de 48h à l’hôpital.

ALORS, ON S''INSCRIT ?

https://www.dondemoelleosseuse.fr/
https://www.facebook.com/HauteSavoieDonduSang/
https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte
https://www.dondemoelleosseuse.fr/
https://www.dondemoelleosseuse.fr/se_preinscrire
https://www.dondemoelleosseuse.fr/
https://www.dondemoelleosseuse.fr/
https://www.dondemoelleosseuse.fr/
https://www.dondemoelleosseuse.fr/se_preinscrire
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Le Trait d'union de Mai 2022 de la mairie de Samoëns porte sur le budget municipal. 

Des éléments d'informations clairs et des infographies agréables à lire, on ne peut que féliciter de telles démarches qui
permettent aux citoyen.ne.s de mieux comprendre le fonctionnement de leur territoire.

On espère que cette initiative inspirera les autres communes.

Bonne pratique : lisibilité du budget de Samoëns
CONSULTABLE

ICI

LIRE EN
ENTIER

Relayé parNB

https://fr.calameo.com/read/006572094dab2acf63035
https://www.dondemoelleosseuse.fr/
https://fr.calameo.com/read/006572094dab2acf63035
https://fr.calameo.com/read/006572094dab2acf63035
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 L ’ a l i m e n t a t i o n  a  u n  i m p a c t  c o n s i d é r a b l e  s u r
n o t r e  e n v i r o n n e m e n t ,  l ’ e m p l o i  e t  l a  s a n t é .
E n  t a n t  q u e  c o n s o m m a t e u r  o u  c o n s o m m a t r i c e
r e s p o n s a b l e ,  i l  v o u s  a r r i v e  c e r t a i n e m e n t  d e  v o u s
f i e r  à  c e s  l o g o s  c e n s é s  a t t e s t e r  d e  f i l i è r e s
d u r a b l e s .

Q u e l  b e a u  s l o g a n  q u a n d  i l  s ’ a g i t  s u r t o u t  d e  s e  r e m p l i r  l e s  p o c h e s  a v e c  d e s  c o u r s  m o n d i a u x  d e
c é r é a l e s  a u  p l a f o n d  !  N o t r e  m i n i s t r e  d e  l ’ a g r i c u l t u r e  e t  n o t r e  p r é s i d e n t - c a n d i d a t  n ’ o n t  p a s  t a r d é  à
e m b o î t e r  l e  p a s .
A r r ê t o n s - n o u s  q u e l q u e s  i n s t a n t s  p o u r  u n  é t a t  d e s  l i e u x  s o m m a i r e . . .  

S o u r c e  :  é d i t o  n e w s l e t t e r  m e n s u e l l e  F N E  A U R A

Tous les labels alimentaires ne se valent pas !

Autonomie alimentaire ou entrepôts logistiques, il faut choisir !

S o n t - i l s  g a g e s  d e  c o n f i a n c e  o u  s i m p l e m e n t  d e  n o u v e a u x  a r g u m e n t s  m a r k e t i n g  ?
L e s q u e l s  d o i t - o n  p r i v i l é g i e r ,  e t  p o u r  q u e l l e s  r a i s o n s  ?

P o u r  v o u s  a i d e r  à  y  v o i r  p l u s  c l a i r ,  r i e n  d e  t e l  q u ’ u n  p e u  d e  t r a n s p a r e n c e  !
R e l a y é  p a r  S V

M a i s  q u e  c e r t i f i e n t  e x a c t e m e n t  c e s  l a b e l s
a l i m e n t a i r e s ,  d e  p l u s  e n  p l u s  n o m b r e u x  d a n s  l e s
r a y o n s  d e  n o s  s u p e r m a r c h é s  ?  

A p r è s  l a  p a n d é m i e  d e  C o v i d ,  l a  g u e r r e  e n
U k r a i n e ,  a u - d e l à  d e  s o n  l o t  d ’ a t r o c i t é s ,  n o u s  a
b r u t a l e m e n t  r a p p e l é s  à  l a  r é a l i t é  :  à  c a u s e  d e  l a
m o n d i a l i s a t i o n  e t  g r â c e  a u x  t r a n s p o r t s  l o n g u e
d i s t a n c e ,  n o t r e  p a y s  e s t  d e v e n u  u l t r a - d é p e n d a n t
d e s  i m p o r t a t i o n s ,  y  c o m p r i s  p o u r  c e  q u i  n o u s
e s t  v i t a l ,  n o t a m m e n t  n o t r e  a g r i c u l t u r e .  

L e s  l o b b i e s  d e  l ’ a g r i c u l t u r e  i n d u s t r i e l l e ,  F N S E A
e n  t ê t e ,  n ’ o n t  p a s  a t t e n d u .  I l s  o n t  p r o f i t é  d e  l a
c a i s s e  d e  r é s o n a n c e  d u  S a l o n  d e  l ’ A g r i c u l t u r e
p o u r  b r a n d i r  l a  n é c e s s i t é  d e  p r o d u i r e  p l u s ,  d o n c
d ’ i n t e n s i f i e r  e n c o r e  p l u s  p o u r  n o u r r i r  l e  m o n d e  !  

https://www.fne-aura.org/actualites/region/autonomie-alimentaire-ou-entrepots-logistiques-il-faut-choisir/
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PLUS D'INFOS SUR
FACEBOOK

https://www.facebook.com/events/578102663591501/?ref=newsfeed
https://www.facebook.com/events/578102663591501/?ref=newsfeed
https://www.facebook.com/events/578102663591501/?ref=newsfeed


CLIQUEZ ICI POUR LIRE

découvrir ou approfondir sa connaissance 
des enjeux liés au photovoltaïque ;

faciliter le dialogue avec les acteurs territoriaux ;

se positionner par rapport à un projet précis de parc photovoltaïque au sol dans
son territoire.
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M O B I L I T É ,  H A B I T A T  E T  E N E R G I E
Le Photoscope de France Nature Environnement

Le Photoscope de France Nature Environnement est un outil d’aide au
positionnement sur les projets de parcs photovoltaïques au sol. 
Composé d’un livret et d’une grille d’analyse multicritères, c’est un outil complet
pour s’approprier les enjeux du solaire dans son territoire et participer au
dialogue territorial.

Ce document s’adresse aux associations du mouvement France Nature
Environnement, mais aussi aux porteurs de projets - publics, privés ou citoyens
-, aux collectivités territoriales, aux professionnels du solaire ou à toute
personne souhaitant :

Relayé par SV

Documents similaires déjà parus : 
 

Eoloscope terrestre, paru en 2020 
 

Eoloscope offshore, paru en 2020 

https://fne.asso.fr/publications/photoscope
https://ged.fne.asso.fr/silverpeas/LinkFile/Key/f33e5f75-cea2-458d-8d6a-31b8945f8aca/Photoscope%20FNE%20(%C3%A9dition%202022).pdf
https://fne.asso.fr/publications/eoloscope-terrestre
https://fne.asso.fr/publications/eoloscope-offshore
https://fne.asso.fr/publications/eoloscope-terrestre
https://fne.asso.fr/publications/eoloscope-offshore


Source : employeurprovelo.fr
Relayé par SV
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M O B I L I T É ,  H A B I T A T  E T  E N E R G I E
Employeur pro vélo

Le programme Objectif Employeur Pro-Vélo (OEPV) est un
programme CEE (Certificats d’Economies d’Energie) qui vise
à accompagner 4500 employeurs (publics, privés et
associatifs) dans le développement d’une culture vélo au sein
de leurs établissements. Il a pour vocation de répondre à un
enjeu écologique fort, en accompagnant les employeurs dans
la promotion de la mobilité active auprès de leurs salariés.

Pourquoi le programme OEPV ?

Le programme propose aux employeurs un parcours d’accompagnement sur mesure par des experts. Après avoir réalisé
un auto-diagnostic et bénéficié de conseils personnalisés pour améliorer sa politique cyclable, l’employeur pourra
utiliser une prime pour mettre en place des services proposés dans le catalogue du programme. 
Un programme pour un Label
À l’issue du parcours d’accompagnement et de l’évaluation des mesures mises en place par l’employeur, celui-ci pourra
être labellisé Employeur Pro-Vélo. Cette labellisation permettra de mettre en valeur la culture vélo instaurée par
l’entreprise et de créer une communauté d’employeurs pro-vélo.

Comment ça fonctionne ?

La France est-elle en train de redevenir un pays de vélo ?
"Selon l'Union Sport & Cycle, en 2021, 2,7 millions de vélos neufs se sont
vendus en France, contre 1,8 million de trottinettes électriques et 1,65
million de voitures."

"L'Union Sport & Cycles a mesuré une hausse de 4% en volume de vente en
2021 par rapport à 2020 et de 15% en valeur. Sur les deux dernières années, le
marché du cycle connaît une progression de 43 % en valeur."

"Au total, plus de 2,7 millions de vélos se sont vendus en France en 2021, faisant de ce moyen de locomotion le plus plébiscité
par les Français, comme le montre notre graphique. Suivent près d'1,8 million de trottinettes électriques neuves et 1,65
million de voitures neuves achetées. Un biais toutefois : rien ne dit que ces vélos neufs servent tous de moyen de locomotion
quotidien, certains peuvent avoir un usage sportif."

Source : franceinter.fr 
Relayé par AC

https://employeurprovelo.fr/
https://employeurprovelo.fr/objectif-employeur-pro-velo/le-programme/
https://employeurprovelo.fr/le-label-employeur-pro-velo/
https://www.franceinter.fr/economie/en-2021-on-a-achete-plus-de-velos-que-de-voitures-en-france?fbclid=IwAR3JL6Vq1S_KbWZXUMA2Iuc1TtO4zqXzzyHbedPqMsqZqJYD21UlSWOktnY


CINÉBUS est un regroupement d'Associations de villages qui a pour objectif de dynamiser une politique culturelle dans
les petites communes rurales, à partir d'une diffusion cinématographique régulière et de qualité. 

À L'AFFICHE

Cinébus : Lundis et jeudis à Taninges

Relayé par SV

C U L T U R E  E T  B I E N - Ê T R E
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À L'OMBRE DES FILLES
JEUDI 02 JUIN 2022 À 20H30

 
C'EST MAGIC ! À LA BAGUETTE !

LUNDI 06 JUIN 2022 À 17H15
 

LES PASSAGERS DE LA NUIT
LUNDI 06 JUIN 2022 À 20H30

 
MURINA (VO)

JEUDI 09 JUIN 2022 À 20H30

De passage à Paris le 1er juillet ? 
Il reste des places pour l’avant première française du film documentaire
Coextinction au Grand Rex .

La première partie de l’évènement est une projection du film de Gloria
Pancrazi et Elena Jean qui ont passé 4 ans sur la côte Pacifique au Canada et
aux États-Unis, à protéger les orques. 

« Après qu'une orque ait porté son petit mort-né durant 17 jours, deux
jeunes femmes décident de passer à l'action en rejoignant des scientifiques
et des chefs autochtones dans une dernière tentative pour sauver de
l'extinction les 74 dernières orques résidentes du Sud sur la côte ouest du
Canada. 
 Allant au-delà d'un documentaire traditionnel sur la faune, Coextinction
emmène le public au plus profond des océans et des forêts pour observer les
systèmes complexes d'interdépendance reliant l'effondrement des
écosystèmes et les siècles d'injustice contre les peuples autochtones. Aucune
espèce ne disparaît seule. » 

Avant première française de Coextinction

MAISON DE RETRAITE
DIMANCHE 12 JUIN 2022 À 18H

 
COUP DE COEUR SURPRISE
LUNDI 13 JUIN 2022 À 20H30

 
MA FAMILLE AFGHANE (VO)

JEUDI 16 JUIN 2022 À 20H30
 

LES FOLIES FERMIÈRES
LUNDI 20 JUIN 2022 À 20H30

FIN JUIN:
 

DANS LA CADRE DE SA
TOURNÉE

DÉPARTEMENTALE ,
CINEBUS PROPOSE DES

AVANT-PREMIERE DE FILMS
DE LA SELECTION DU

FESTIVAL INTERNATIONAL
D'ANIMATION D'ANNECY

Infos : https://www.legrandrex.com/cinema/3827
Bande annonce : https://www.youtube.com/watch?v=4NRJ1A-Dd-I
Site officiel du film (anglais) : https://coextinctionfilm.com/

Après la projection se tient une table ronde constituée notamment de Lamya Essemlali (présidente de Sea Shepard
France) et du Chef Ernest Alfred (porte-paroles des droits autochtones de la Nation ‘Namgis).

N’hésitez pas à faire tourner l’évènement auprès de vos proches parisien·ne·s ! 

Relayé par LB

http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?s=29
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?s=29
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1990
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1996
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1991
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1992
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1966
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1997
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1987
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1994
https://www.cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1953
https://www.legrandrex.com/cinema/3827
https://www.youtube.com/watch?v=4NRJ1A-Dd-I
https://coextinctionfilm.com/


partout dans le monde, près de 500 millions d’autochtones défendent leurs droits face à l’injustice
environnementale qui menace leur économie, leur santé et leurs cultures.

Les peuples autochtones sont particulièrement vulnérables [...] ces communautés ont un rôle important à
jouer dans la recherche d’alternatives, grâce à leurs savoirs et savoir-faire ancestraux.

Exposition au Musée d'Ethnographie de Genève

C U L T U R E  E T  B I E N - Ê T R E
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L'exposition «Injustice environnementale, alternatives autochtones» au
MEG jusqu'au 21 août 2022.

"Le thème abordé est l’urgence climatique, l’un des enjeux majeurs de notre
époque. Le parcours présente les perspectives et les savoirs et savoir-faire
de peuples autochtones pour faire face aux dégradations de leurs
territoires accélérées par les changements de climat."

Source : www.meg.ch
Relayé par  NB

https://www.meg.ch/fr/expositions/injustice-environnementale-alternatives-autochtones
https://www.meg.ch/fr/expositions/injustice-environnementale-alternatives-autochtones


Alors que l’enjeu écologique est décisif, nous avons un besoin urgent de clarifier les
débats sur le sujet. Le greenwashing est ce qui nous en empêche. Évoquant tour à
tour un verdissement de façade, la récupération d’un discours environnementaliste
vidé de sa substance, la mise en place d’innovations aux effets « écologiques »
douteux, il biaise le débat public et empêche des choix démocratiques éclairés. 

On en parle sur France Inter : 

Greenwashing Manuel pour dépolluer le débat public

C U L T U R E  E T  B I E N - Ê T R E
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Relayé par SV

 Saviez-vous que les objectifs de « neutralité carbone » reposent largement sur des
technologies qui n’existent pas ? Que la destruction d’une zone naturelle peut être «
compensée » par l’investissement dans un produit financier ? Que l’on ne produira
jamais assez d’hydrogène « vert » pour remplacer le pétrole ?

LIEN VERS

LE LIVRE

ICI

Bidons Sans Frontières à Mégevette

À Mégevette, Paysalp a porté une résidence d’artiste en 2021 avec l’artiste Gérard Benoit. Plus de 200 boilles à lait ont été
installées sur différents lieux du territoire des quatre rivières dont Mégevette et son fameux pipe-lait dans une démarche
artistique et participative puisque ces installations ont été réalisées par les habitants. 

Des photos ont immortalisé ce travail de land art et des cartes postales ont été éditées et sont en vente au musée PAYSAN
et à la maison de la mémoire à Viuz-en-Sallaz.

En savoir plus sur le projet : paysalp.fr

Relayé par NB

https://www.seuil.com/ouvrage/greenwashing-collectif/9782021492897
https://www.seuil.com/ouvrage/greenwashing-collectif/9782021492897
https://paysalp.fr/article-4-2/
https://paysalp.fr/article-4-2/
https://paysalp.fr/article-4-2/
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Pour cette occasion, nous souhaitons organiser un colloque  pour mettre en lumière
les initiatives autour de la médiation animale ou des activités associant l 'animal. 
Pour préparer cet évènement, nous souhaitons dans un premier temps organiser
des visios à partir du mois de septembre. Ces visions se dérouleront en soirée (le
mardi à 20h). Elles seront ouvertes à tous !
L'objectif étant pour NOUS de rencontrer des personnes désirant partager leur
passion, leur projet, et/ou leur réflexion.
Cela peut VOUS permettre de vous faire connaitre, élargir votre réseau et échanger
avec d'autres personnes autour de vos projets
A l ' issue de ses visios, nous pourrons organiser ensemble ce colloque qui devrait
avoir lieu fin 2023.
Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à me faire un retour pour que nous puissions
échanger et pourquoi pas organiser une rencontre. Au plaisir de pouvoir échanger
avec vous !

                                                                          Ingrid BERNARD - www.animalliees.fr

La parole est à vous !
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Envoyez-nous vos textes, dessins, petites 
 annonces ou autres à:
contact@giffre-en-transition.fr

L'association Anim'Alliées fête ses 10 ans !

P r a l i n e  e s t  n é e  e n
2 O 2 O .  C ’ e s t  l e

p r e m i e r  c o c h o n
d ’ i n d e  A b y s i e n  d e

n o t r e  a s s o c i a t i o n .  D e
n a t u r e  p l u t ô t  c a l m e ,

e l l e  v i t  e n  c o m p a g n i e
d e s  l a p i n s  e t  a u t r e s

c o c h o n s  d ’ i n d e .

D e p u i s  l e  d é b u t  d e  l a  G u e r r e ,  l ' a s s o c i a t i o n
F e s t i ' G i f f r e  o r g a n i s e  d e s  c o l l e c t e s  d a n s  l a
v a l l é e  d u  G i f f r e ,  n o t a m m e n t  s u r  l e  m a r c h é  d e
M o r i l l o n .

P l u s  d ' i n f o s  s u r  :
h t t p s : / / w w w . f a c e b o o k . c o m / f e s t i g i f f r e /

N B

Festi'Giffre pour l'Ukraine 

Médiation animale à Marignier

Le 26 juin 2022,Taninges accueille 30 formations musicales  composées de 1200 musiciens  pour le
festival des musiques du Faucigny. Le comité d’organisation souhaite réunir deux-cents bénévoles,
sur l ’étendue d’une semaine.
Ce festival a 184 ans et mérite notre soutien. Dans une période où le lien social s 'évanouit, l 'occasion
nous est offerte de rappeler concrètement notre vocation dans un cadre tout autant culturel que
patrimonial et de contribuer à l ’histoire du bourg en écrivant, 17 ans après, une nouvelle page de
l ’harmonie jacquemarde.
La Maison du Patrimoine prépare à ce sujet une exposition et l 'atelier créatif œuvre admirablement à
la confection de décorations. Mais pour que l ’événement revive, les volontaires pourront suivre le
lien suivant :  
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc5EfA2feAKCeyReKy20iTJ1ENjW4SV5G8m4iv86muTIw
sV-Q/viewform

Nous vous espérons nombreux sur ce festival.  Merci de votre attention et de votre participation.

Relayé par L'association A.R.C.A.D.E. via NB

Appel à bénévoles pour le Festival des
Musiques du Faucigny à Taninges le 26 Juin

http://www.animalliees.fr/
mailto:contact@giffre-en-transition.fr
https://www.facebook.com/festigiffre/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc5EfA2feAKCeyReKy20iTJ1ENjW4SV5G8m4iv86muTIwsV-Q/viewform
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La parole est à vous !
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Sentiers balisés et engins motorisés dans la vallée du Giffre :
Appel à réflexion et mobilisation

Des habitants de Mieussy constatent régulièrement des incivilités et
dégradations commises par des engins à moteur sur les sentiers balisés de
leur commune. Ils ont interpellé la mairie ainsi que le service « Sentiers et
VTT » de la CCMG (Communauté de Communes des Montagnes du Giffre)
pour engager une réflexion et trouver des solutions. La mairie de Mieussy
vient de proposer une réunion le 7 juin à 18h.
La problématique est-elle partagée dans d’autres communes de la vallée ? 
Comment satisfaire l ’ensemble des utilisateurs ?
Certaines communes ont-elles déjà pris des décrets municipaux favorisant
les mobilités douces ?
Si vous souhaitez vous associer à ces réflexions, vous pouvez contacter
Alain CASSANI, habitant de Mieussy,alcas@bluewin.ch
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Repair Café
La Roche-sur-Foron

La BASE - 9h à 12h - infos

Fête des vielles casquettes

Châtillon sur Cluses - Dès 11h - infos

Soirée d’accueil et de
(re)découverte de FNE 74
Annecy Pringy - 18h30 à 19h30 - infos

1ère réunion
Comité Fête des Possibles
Local Brouette (Taninges), 18h  - infos

4
SAMEDI

JUIN

11-12
WEEK-END

JUIN

14
MARDI

JUIN

5
DIMANCHE

JUIN 18
SAMEDI

JUIN

7
MARDI

JUIN

19
DIMANCHE

JUIN

22
MERCREDI

JUIN

25-26
WEEK-END

JUIN

8
MERCREDI

JUIN

26
DIMANCHE

JUIN

9
JEUDI

JUIN

11
SAMEDI

JUIN

Fil'au Jardin
Fillinges - 8h30 à 13h - infos

Repair Café
La Roche-sur-Foron

La BASE - 9h à 12h - infos

Répar'Café
Taninges

 102 rue de l’usine - 17h à 20h - infos

Concertation horaires
piétons

Salle du Foyer (Samoëns) - 19h30  - infos

Ensemble pour un village
plus propre !

Verchaix- dès 9h - infos

O Vives Festival
Journée Morillon, soirée Taninges - infos

13ème Journées du
 Jardin Botanique

Samoëns - infos

Conférence L'appel de la
Montagne à la conversion

Le Grand Bornand - 20h - infos

Défi Nature
Taninges - Dès 7h35 - infos

AMAPéro 
et présentation de GeT

Mieussy (Mairie) - 18h

Grondement des Cimes
Acte 3  des Soulèvements de la Terre

La Clusaz, Beauregard - infos

184e Festival des 
Musiques du Faucigny

Taninges - infos

Journées Patrimoine Pays de
Moulins - Clos Parchet

Après-midi, Samoëns - infos

17
VENDREDI

JUIN

Marché repas Gourmand
La Rivière Enverse

VEMG et Mairie - 18h à 22h - infos

http://www.giffre-en-transition.fr/
mailto:contact@giffre-en-transition.fr
https://paysrochoisentransition.org/repair-cafe/
https://www.haut-giffre.fr/agenda/fete-des-vieilles-casquettes/
https://www.fne-aura.org/evenement/soireedacceuilfne74-6/
http://www.giffre-en-transition.fr/2022/05/23/7-juin-appel-a-projets-fete-des-possibles-sept/
https://www.fne-aura.org/evenement/fill-au-jardin-2022/
https://paysrochoisentransition.org/repair-cafe/
https://www.fne-aura.org/evenement/soireedacceuilfne74-3-2-2/
https://www.fne-aura.org/evenement/soireedacceuilfne74-3-2-2/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/sortie-fabrication-de-cabanes-mieussy/
https://www.lecriou.com/repare/
https://mcusercontent.com/35a2b0d1d0ab789b253e1dffc/files/90b74389-2cac-b5e8-6ba3-61b3b30dbaf9/TU_21_V3WEB.pdf
https://www.montagnesdugiffre.fr/agenda/matinee-citoyenne/
https://www.haut-giffre.fr/agenda/o-vives-festival-programme-sur-taninges/
https://www.samoens.com/13-emes-journees-botaniques-samoens-cultive-son-jardin/
http://www.conversionmontagne.fr/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/defi-nature/
https://lessoulevementsdelaterre.org/blog/la-clusaz-contre-les-retenues-collinaires?fbclid=IwAR3i843PZz0SqYxmlziC4VbjgG85krn5uiN23jKtxbg-qIgZuOYbzRsYnYg
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/184eme-festival-des-musiques-du-faucigny/
https://leclosparchet.wordpress.com/2022/06/03/clos-parchet-et-mappe-sarde/
https://leclosparchet.wordpress.com/2022/06/03/clos-parchet-et-mappe-sarde/
https://www.facebook.com/events/578102663591501/?ref=newsfeed
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